

## Les amazones à Front Bleu

Auteur et photos: Laure Perrin

Comment résister devant les couleurs chatoyantes de ce plumage vert émeraude ?

On ne résiste pas, on craque !

Physiologiquement, l'amazone à front bleu a pour repères, le front et les lores bleu turquoise, plus ou moins prononcé d'un individu à l'autre.

On distingue que les primaires et secondaires (plumes) portent du bleu/violet et du noir.

Le dessus des ailes est jaune-orangé voire rouge.

L'amazone mesure environ 35 cm.

Pour établir le caractère de cet oiseau, nous allons dissocier les sexes car le comportement de chacun est différent :

- Le mâle possède une très forte personnalité, il est très joueur, aime se faire remarquer.

Quand il prend la parole, personne ne peut l'interrompre sous peine de l'entendre « re-déballer » son discours depuis le début ! Jeune, l'amazone mâle accepte facilement d'autres compagnons de jeux de son espèce. On remarque aussi que dans ses traits de caractère, il s'affirme rancunier !

- La femelle quant à elle est douce et câline.

Elle concurrence les mâles au niveau de la parole ; elle articule correctement et imite à merveille son entourage.



En revanche, la « palme » de l'agressivité lui revient incontestablement : son maître, c'est son maître ! Pas question de partager les moments de tendresse avec un autre convive.

Concernant le mode de leur alimentation, rien de plus simple à l'heure actuelle ; les animaleries et magasins spécialisés distribuent des produits en mélange de haute qualité « spécial amazones ».



A cela s'ajoute indispensablement, les produits frais donnés quotidiennement (le matin de préférence et en fin de journée) tels que les pommes, carottes, pissenlit,...etc.

Les biscottes et petits gâteaux secs sont appréciés des amazones.

L'eau, ressource indispensable, est changée quotidiennement.

Les amazones préfèrent une alimentation simple mais diversifiée.

Pour l'accueillir chez vous, il faut prévoir une petite volière au minimum, un perchoir en guise de détente où l'amazone pourra jouer avec des objets insolites : clochettes, corde à démêler, ... etc.

Dans un coin de la volière, une petite assiette creuse en guise de piscine le ravira. Un espace vol sera le bienvenu dans la pièce car l'amazone se dépense beaucoup.

La meilleure éducation pour nos « compagnons à plumes » est la douceur, additionnée d'un peu de tendresse et d'une larme d'autorité, car l'amazone aime dominer la situation !

Pas de brusqueries ou de cris intempestifs, cela ne ferait qu'envenimer les choses ...

L'amazone n'aime pas la solitude.

Avant toute acquisition, il faut poser le pour et le contre, car malgré toutes ses qualités, l'amazone présente quelques revers de médaille pour certaines personnes :

- C'est un oiseau vivant très vieux (50 ans en moyenne),
- A l'aube et au crépuscule, il est bruyant (environ pendant ¼ d'heure) ce qui pourra dissuader vos voisins de le trouver si agréable que vous le dites !

Pourquoi un amazone élevé à la main ?

Il deviendra un compagnon hors pair. A l'inverse, l'oiseau élevé par ses parents gardera un instinct « sauvage », n'acceptant que ses congénères (et encore !). L'appivoiser sera de longue haleine.

Lors de l'acquisition, l'oiseau sera muni d'une bague fermée indiquant l'année de naissance de celui-ci et le N° de l'éleveur. Ce dernier fournissant avec l'amazone, un certificat de cession et le sexage par ADN certifiant le sexe de l'oiseau.

J'ai appris à les connaître, je les aime tous et ils me le rendent bien jour après jour...

